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PRIMERAS PLANAS 
 
 

 
Cárteles mexicanos producen coca en UE 
Informe de Europol y el Observatorio Europeo de las Drogas advierte que estas organizaciones 
están implicadas en la elaboración de ese alcaloide 

 
Reforzarán plan nacional contra el huachicoleo 
Llaman a no respaldar a delincuentes 

 
Indaga INE proveedores “fantasmas” de Haces 
Hallan transas a Fuerza por México 

 
México lleva empleos, empresas y planes de la 4T a Centroamérica 
Gira. En Guatemala, primera escala, López Obrador dice que el fenómeno migratorio debe 
atenderse desde su causa y con colaboración regional, no con muros y policías 

 
Integran a América sin exclusiones, el camino: AMLO 
Amplía México a Guatemala programas de apoyo social 

 
Se estanca empleo en abril por Semana Santa 
Contrastes. Récord en afiliados al IMSS; “amarrón” en creación de plazas 

 
Generación de empleo formal en abril registra desaceleración 
Empleadores mantienen cautela ante desempeño económico 
 
 
 
 
 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 

Panorama Nacional 
 
 

Exige a EU liberar 4 mmdd para CA; gira de López Obrador por 
Guatemala  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/exige-a-eu-liberar-4-mil-millones-de-dolares-para-
centroamerica/1513676 
GUATEMALA. Desde Guatemala, el presidente Andrés Manuel López 
Obrador exigió a Estados Unidos cumplir con su compromiso de aportar 
cuatro mil millones de dólares para el desarrollo de Centroamérica, y 
demandó que no se excluya a ningún país de la región. Insistió en que, pese 
a que ha expuesto la necesidad de invertir en el desarrollo de Centroamérica 
para reducir la migración hacia México y Estados Unidos, las autoridades 
norteamericanas no han podido gestionar ante el Congreso de ese país la 
entrega de los recursos y en cambio sí se han entregado 30 mil millones de 
dólares en recursos a Ucrania para la guerra contra Rusia. 
 
AMLO asegura tener información bancaria de Gertz Manero; 
descarta indicios sobre corrupción  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-no-hay-indicios-sobre-corrupcion-del-fiscal-
gertz-manero 
Puebla. - "No hay elementos para poder presumir" que el fiscal General de 
la República, Alejandro Gertz Manero, utilizó cuentas de la Universidad de 
las Américas (UDLA) para realizar transferencias a cuentas a su nombre, sus 
familiares o a paraísos fiscales, aseguró el presidente Andrés Manuel López 
Obrador.  En conferencia de prensa en la Escuela Militar de Sargentos de la 
Secretaría de la Defensa Nacional, en Puebla, el mandatario dijo tener 
información sobre presuntos depósitos del fiscal desde la cuenta de la 
universidad, pero afirmó tajante que no hay indicios de actos de corrupción. 
 
Monreal envía carta a su homólogo de EU por supuestas 
violaciones al T-MEC  
https://www.milenio.com/politica/monreal-envia-carta-homologo-eu-presunta-violacion-t-
mec 
El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Senado, 
Ricardo Monreal, envió una carta a Patrick J. Leahy, presidente Pro Tempore 
del Senado de Estados Unidos, para expresar su “más profunda 
preocupación” por la moción que aprobó esa cámara para ordenar  
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consultas con México con el fin de abordar inquietudes y dudas que 
plantean algunos sectores políticos y económicos estadunidenses sobre la 
industria energética mexicana y supuestas violaciones al T-MEC.  
 
Reforzarán plan nacional contra el huachicoleo; llaman a no 
respaldar a delincuentes  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/reforzaran-plan-nacional-contra-el-huachicoleo-
llaman-a-no-respaldar-a-delincuentes/1513672 
CIUDAD DE MÉXICO. Ante el incremento en el robo de combustibles en las 
últimas semanas, el gobierno federal fortalecerá la estrategia contra el 
delito, conocido como huachicoleo, anunció ayer el presidente Andrés 
Manuel López Obrador. En su conferencia matutina, realizada en Puebla, el 
mandatario señaló que ese estado, junto con Hidalgo, son las entidades en 
las que más hurto de hidrocarburos se ha reportado. López Obrador hizo un 
llamado a los mexicanos a no ser una “base social” para las bandas 
criminales dedicadas al robo de combustibles, y subrayó que existen 
programas federales para apoyar a las personas que necesitan trabajo. 
 
Pablo Gómez: “el INE nunca ha sido la gran cosa y cada vez es 
peor”  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pablo-gomez-el-ine-nunca-ha-sido-la-gran-cosa-y-
cada-vez-es-peor 
Pablo Gómez Álvarez sostiene la necesidad de modificar la organización del 
aparato electoral porque, a su juicio, en el Instituto Nacional Electoral (INE) 
“siempre han tenido cierta tendencia, han estado con la mayor parte del 
gobierno y han sido muy abiertos a lo que éstos les pedían”.  
Y últimamente, asegura, el Instituto junto con el Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación, cierra filas con la oposición. “Ni una cosa ni la otra 
están bien, son malas conductas de una institución que debe estar 
integrada por personas imparciales”, enfatiza. 
 
Pese a desafíos, ciudadanía trabaja codo a codo con el INE: 
Córdova  
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/05/05/politica/pese-a-desafios-ciudadania-
trabaja-codo-a-codo-con-el-ine-cordova/ 
Ciudad de México. El consejero presidente del Instituto Nacional Electoral 
(INE), Lorenzo Córdova Vianello, dijo que la ciudadanía trabaja codo a codo 
con este organismo “pese a los existentes desafíos de la democracia, los  
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obstáculos presupuestales y las constantes violaciones a las reglas del juego 
democrático por parte de funcionarios públicos y actores políticos”.  
El INE informó de la asistencia del consejero presidente a República 
Dominicana para participar en el Primer Congreso Internacional 
Democracia, Elecciones e Identidad, Las Reformas Electorales y del Registro 
Civil, organizado por la Junta Central Electoral (JCE), IFES Américas y la 
Escuela Nacional de Formación Electoral y del Estado Civil (EFEC) de 
República Dominicana. 
 
Indaga INE proveedores 'fantasmas' de Haces  
https://www.reforma.com/indaga-ine-proveedores-fantasmas-de-haces/ar2398058 
La Unidad Técnica de Fiscalización de INE encontró empresas "fantasmas" 
usadas por Fuerza por México (FxM), el partido del líder sindical, Pedro 
Haces. El organismo electoral ha detectado que proveedores de ese partido, 
con los cuales presuntamente contrató servicios con dinero de sus 
prerrogativas, no cuentan con domicilios fiscales o carecen de actividad 
comercial. 
 
Pide INE a Corte quitar candado de caso Pío López Obrador  
https://www.reforma.com/pide-ine-a-corte-quitar-candado-de-caso-pio-lopez-
obrador/ar2398007?v=2 
El Instituto Nacional Electoral (INE) pidió a la Suprema Corte de Justicia de 
la Nación (SCJN) revocar una suspensión que le impide acceder a 
información de la investigación penal sobre las entregas de dinero en 
efectivo a Pío López Obrador, hermano del Presidente de la República. 
El INE presento esta semana un recurso de reclamación contra la 
suspensión dictada el 19 de abril por la Ministra Yasmín Esquivel. El recurso 
fue admitido a trámite este miércoles y será resuelto por una de las Salas de 
la Corte, salvo que se determine enviarlo al Pleno. 
 
AMLO debe saber de concesiones otorgadas en el país, no sólo 
de litio: especialista  
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/05/05/estados/amlo-debe-saber-de-concesiones-
otorgadas-en-el-pais-no-solo-de-litio-especialista/ 
Zacatecas. Al presidente Andrés Manuel López Obrador “le hace falta 
información sobre la cantidad de concesiones otorgadas en el país, no 
solamente de litio, sino de los elementos asociados como potasio y boro 
vinculados a los yacimientos en los que se han expedido al menos 18  
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concesiones a compañías privadas en distintos estados del país”, dijo la 
investigadora Irasema Gavilán, especialista en temas de extractivismo, 
postgraduada del Instituto de Geografía de la UNAM 
 
Apuntan en Línea 12 a descuido, no a pernos  
https://www.reforma.com/apuntan-en-linea-12-a-descuido-no-a-pernos/ar2398101?v=4 
Dos análisis de especialistas independientes apuntan a que el colapso de la 
Línea 12 del Metro fue a causa de anomalías y fallas en mantenimiento, que 
involucran a las administraciones de Miguel Ángel Mancera y Claudia 
Sheinbaum. De acuerdo con la documentación de la que REFORMA posee 
copia, se cuestiona la versión preliminar sobre la mala colocación de "pernos 
Nelson". Uno de los análisis señala grietas, filtraciones, deformaciones, 
humedad, concreto degradado y corrosión en acero desde 2015, que 
crecieron sin ser atendidas hasta 2020. 
 
Trump buscó atacar laboratorios del ‘narco’ en México, dice ex 
secretario de Defensa  
https://www.milenio.com/internacional/estados-unidos/trump-pretendia-atacar-
laboratorios-narco-mexico-mark-esper 
En el verano del 2020, durante su último año en la Casa Blanca, el ex 
presidente Donald Trump, pretendía lanzar misiles de manera clandestina 
a México con el objetivo de destruir laboratorios del narco y acabar con los 
cárteles, reveló su ex secretario de Defensa, Mark Esper.   
Así lo reveló en sus memorias quién fue el último secretario de la Defensa 
de Trump confirmado por el Senado, que han sido recogidas en un libro 
titulado “Un Juramento Sagrado”, el cual se publicará oficialmente el 
próximo 10 de mayo y del que el diario The New York Times divulgó un 
adelanto este jueves.  
 
Del CJNG al de Sinaloa: cárteles mexicanos del narco amenazan 
Europa  
https://www.eluniversal.com.mx/mundo/del-cjng-al-de-sinaloa-carteles-mexicanos-del-
narco-amenazan-europa 
Bruselas. Los cárteles mexicanos han establecido redes de colaboración con 
bandas criminales de la Unión Europea, no solo para la elaboración local de 
metanfetamina de cristal, también para la extracción de cocaína 
directamente en suelo comunitario. Así lo revela un informe al que ha tenido  
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acceso EL UNIVERSAL, elaborado por Europol en colaboración con el 
Observatorio Europeo de las Drogas y las Toxicomanías. 
El documento sobre el mercado de la cocaína en la Comunidad Europea 
será publicado hoy (viernes) y por vez primera las organizaciones con sede 
en La Haya y Lisboa hacen mención específica a la problemática de los 
cárteles mexicanos para la Unión Europea, que se basa en el trabajo del 
Observatorio para elaborar sus políticas en materia de drogas y sus 
iniciativas para luchar contra este fenómeno. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
Trascendidos 

 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/capital-provida-de-iberoamerica 
Las giras internacionales del presidente López Obrador y su esposa, la 
doctora Beatriz Gutiérrez Müller, arrancaron muy bien, pero en una cosa 
contrastaron. En la capital estadounidense el presidente Joseph Biden tuvo 
gestos de cercanía con la representante mexicana y sorprendió gratamente 
cuando soltó la frase de que México “no es patio trasero” del vecino del norte. 
En cambio, en Guatemala, el recibimiento al presidente iba muy bien, pero 
a la hora de la ceremonia oficial varias cejas se levantaron porque al 
mandatario de nuestro país le tocó quedar parado justo frente al escudo 
que proclama a la capital guatemalteca como “capital provida de 
Iberoamérica”. Más allá de que el anfitrión Alejandro Giammattei adopte la 
lucha antiaborto como distintivo, diplomáticamente se habría podido evitar 
un momento incómodo para el visitante. ¿Lo habrán sabido de antemano 
los encargados del protocolo? 
 
Templo Mayor  
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-05-06/op226060 
A TODA ACCIÓN corresponde una reacción. En tiempos de la 4T, las leyes 
de Newton tienen una gravedad con tintes autoritarios. 
SI UN periodista hace trabajo de investigación, la reacción es investigar su 
patrimonio y difundir información privada y confidencial. Si un legislador 
vota en contra de una reforma del gobierno, se le acusa de traidor a la patria. 
SI UNA empresa noruega es contratada para hacer un peritaje sobre las 
causas del accidente de la Línea 12, pero los resultados de la auditoría no le 
gustan a Claudia Sheinbaum, el gobierno de la Ciudad de México demanda 
a la empresa por tener vínculos ¡con el PAN! 
¿EN QUÉ forma de gobierno se persigue y castiga a quienes opinan, votan 
o piensan diferente que la autoridad? De esa pregunta, Porfirio Díaz conocía 
la respuesta. 
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Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1363 
Que llama la atención el poder de convocatoria que tiene la familia de 
Miguel de la Madrid, como quedó de manifiesto ayer en el Club de 
Industriales, donde se le rindió un homenaje al ex presidente en el décimo 
aniversario de su muerte y fue escenario para que se encontraran algunos 
tapados del PRI hacia 2024, como Alejandro Moreno, diputado y líder 
nacional partidista, y el propio Enrique de la Madrid, ex colaborador del 
gobierno peñista.  
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COLUMNAS 

 
 

Carlos Loret de Mola 
El gran triunfo de la izquierda mexicana  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/el-gran-triunfo-de-la-
izquierda-mexicana 
Este fin de semana, el presidente de México visita Cuba. Según el programa 
oficial, llega sábado en la noche y se queda hasta muy tarde el domingo. Es 
un momento histórico para la izquierda mexicana. Los que aprendieron a 
ser rebeldes con playeras del Ché Guevara y canciones de Silvio Rodríguez, 
hoy son el gobierno. En los momentos más desérticos de la lucha, Cuba los 
inspiró, Cuba los financió, Cuba los arropó, Cuba los invitó. Hoy han 
conquistado el poder. Triunfó su revolución. Por eso todos quisieran irse de 
fin de semana a Cuba con Andrés Manuel. Imaginar que se embarcan juntos 
en el Granma, de regreso a esa isla que es su musa, para arrodillarse 
victoriosos ante la tumba de Fidel Castro y susurrarle con la frente en alto: 
misión cumplida, comandante. 
 
Mario Maldonado 
AMLO, Gertz, Scherer y el costo de ser periodista  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/amlo-gertz-scherer-y-el-costo-
de-ser-periodista 
Mi pésame a la familia del periodista Luis Enrique Ramírez, asesinado en 
Culiacán. Van nueve periodistas muertos este año y 34 en el sexenio. Dejen 
de llenarse la boca con las inexistentes garantías para ejercer el periodismo 
y eviten que nos sigan matando. 
Ayer volvieron a preguntar a Andrés Manuel López Obrador sobre el fiscal 
Alejandro Gertz Manero y su gestión al frente del Ministerio Público del país. 
Además de hacer mención a mi caso, le cuestionaron una investigación 
financiera. El Presidente prefirió hablar del pleito, muy público, entre Gertz 
Manero y su exconsejero Jurídico, Julio Scherer Ibarra. 
 
Sergio Sarmiento 
Mezquino asunto  
https://www.reforma.com/mezquino-asunto-2022-05-06/op226062 
"Sería muy mezquino estar pensando en un asunto político en este 
momento". Claudia Sheinbaum 
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Había, efectivamente, un mezquino ánimo político tras el desplome de la 
Línea 12 del Metro capitalino del 3 de mayo de 2021, que dejó un saldo de 26 
muertos. Algunos exigían la renuncia de Claudia Sheinbaum, con la de 
Florencia Serranía, directora del Metro, cuando la jefa de Gobierno tomó la 
decisión de contratar a una empresa privada para realizar un peritaje 
independiente. 
 
Carlos Marín 
“Inocentada” de tomarse en serio  
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/inocentada-de-tomarse-
en-serio 
Como “una curiosidad surreal, casi inocente”, describe en El País el reportero 
Elías Camhaji, la forma como en México se abordó el tema de la boda nazi 
de Fernando y Josefina en Tlaxcala (revelada el martes por MILENIO). Pero 
nada irracional o absurdo lo es para la comunidad judía y organizaciones 
internacionales. El periodista retoma la condena de Ariel Gelblung, director 
para América Latina del Centro Simón Wiesenthal: “Nuestra institución 
condena enérgicamente la distorsión y banalización de la memoria de seis 
millones de hermanos judíos asesinados en el Holocausto y el menosprecio 
por parte de los que niegan o tergiversan la historia, así como a todos los 
que se prestaron a esta deleznable falta de respeto”.  
 
Joaquín López-Dóriga 
Aquí no hay responsables  
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/aqui-no-hay-
responsables 
La verdad solo triunfa al prevalecer. Florestán  
Ayer le comentaba el rechazo de Claudia Sheinbaum al peritaje de la 
empresa noruega DNV, que su gobierno contrató, sobre las causas del 
desplome de la Línea 12 del Metro, hace un año, y que la podría colapsar. Y 
es que desconoció el reporte final sobre la causa-raíz de aquella tragedia 
que dejó un saldo de 26 muertos, un centenar de heridos y medio millón de 
personas sin ese transporte, un conflicto ahora político en el que aparece 
con Marcelo Ebrard, ambos en la carrera por la Presidencia.  
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Enrique Quintana 
La oportunidad que se nos puede escapar  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/05/06/la-oportunidad-
que-se-nos-puede-escapar/ 
Pocas ocasiones en la historia reciente, la economía mexicana había tenido 
una circunstancia tan favorable para aprovechar el entorno internacional. 
Pareciera esto un contrasentido en un momento en el que se destacan los 
aspectos más amenzantes del mundo actual. 
La Reserva Federal de los Estados Unidos aceleró esta semana su ciclo 
alcista en las tasas de interés y el comienzo de una restricción monetaria en 
este país, que, a la vuelta del tiempo, podría llevar a una recesión. 
 
Raymundo Riva Palacio 
A tus órdenes, Joe  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/05/06/a-tus-
ordenes-joe/ 
En mal momento, tan malo que parece deliberado, aparecieron en 
Washington detalles de una nueva cesión de México ante Estados Unidos 
en materia migratoria, que había sido mantenida en secreto. The 
Washington Post y Associated Press revelaron que México aceptó recibir a 
cubanos y nicaragüenses deportados de Estados Unidos, en caprichosa 
coincidencia con el día en que el presidente Andrés Manuel López Obrador 
inició una rápida gira por varios países de Centroamérica, que le servirá de 
coartada para visitar Cuba y respaldar al presidente Miguel Díaz-Canel. 
 
Darío Celis 
Sedena interviene Seneam  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/05/06/sedena-interviene-
seneam/ 
EL PRIMER INCIDENTE documentado entre un avión que aterrizaba en el 
Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) y otra que 
despegaba del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) en 
trayectoria de colisión, ocurrió el 2 de abril pasado. 
Fue el vuelo 1013 de Volaris, que dirige Enrique Beltranena, que se encontró 
con una aeronave de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), que 
comanda Luis Cresencio Sandoval, con matrícula XCBDM. 
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Martha Anaya 
El papel del Ejército Mexicano (Y II)  
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/5/6/el-papel-del-ejercito-mexicano-y-ii-
402295.html 
Apunta la Recomendación de la Comisión Nacional de Derechos Humanos 
sobre el papel del Ejército Mexicano durante el período 1946-1965: 
El Ejército mexicano, como heredero de una revolución, era considerado 
como un ejército popular. Había sido el apoyo del reparto agrario, de la 
afirmación de los derechos obreros, de la expropiación petrolera y de 
múltiples iniciativas legales de avanzada, sobre todo de la aplicación de la 
Constitución de 1917. 
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Detectan un centenar de tomas clandestinas de agua en suelo 
de conservación  
https://piedepagina.mx/detectan-un-centenar-de-tomas-clandestinas-de-agua-en-suelo-
de-conservacion/ 
Ciudad de México. - Hace un mes el agua empezó a escasear en San 
Bartolomé Xicomulco y los vecinos se movilizaron. Cuando el Sistema de 
Aguas de la Ciudad de México llegó a verificar el estado de la línea de 
conducción que dota de agua a ese pueblo se encontró con una sorpresa: 
la línea de conducción que dota de agua a ese pueblo y a otros varios estaba 
llena de decenas de tomas clandestinas. En realidad actualmente gran 
parte de las manchas urbanas de toda Milpa Alta se encuentran de alguna 
manera en una situación irregular, pues el crecimiento superó los planes 
urbanos. “Más de la mitad del pueblo está fuera del casco urbano, pero eso 
ha sido porque la administración, la delegación, la alcaldía, no ha hecho su 
trabajo. Entonces, hay más de 190 parajes (irregulares) en toda Milpa Alta y 
de todos esos, hay unos de hasta 30 años”, reconoce una de las vecinas del 
comité.  Cerca del nuevo asentamiento que encontraron los vecinos hay 
otro predio histórico, que se asentó en el paraje de Malacaxco, hace cerca 
de 30 años, mismo que creó varios problemas en la comunidad, que incluso 
llevó el caso a la Procuraduría Agraria, donde, en 2015, misteriosamente 
extraviaron el caso. 
 
Aprueban módulo de Procuraduría Agraria  
https://www.zocalo.com.mx/aprueban-modulo-de-procuraduria-agraria/ 
Coahuila, Piedras Negras. - En la sesión de Cabildo del mes de mayo se 
aprobó un módulo como recinto oficial para la instalación de la 
Procuraduría Agraria, así lo dio a conocer la directora de Desarrollo Social 
Incluyente, Jéssica Velázquez. Para ayudar a darle continuidad a los trámites 
en el tema de los títulos de propiedad dentro de los ejidos El Centinela, 
Moral, La Navaja y el ejido Piedras Negras, ya que son ejidos que tienen 
trámites pendientes y para darle seguimiento únicamente se puede hacer 
a través de una instalación de módulo oficial. 
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TREN MAYA: Delincuencia, Barbarie e Impunidad  
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/TREN-MAYA-Delincuencia-Barbarie-e-
Impunidad-20220506-0004.html 
Se han vuelto virales las imágenes de la devastación causada por la 
construcción del Tren Maya en Quintana Roo, y obvios, los impactos a la 
biodiversidad, recursos forestales, flora y fauna (incluyendo especies 
amenazadas o en peligro de extinción), cenotes, cavernas, ríos subterráneos, 
y sistemas hídricos comunicantes con los arrecifes y lagunas arrecifales 
costeras. El presidente López ha procedido con arbitrariedad y estulticia, 
pisoteando la Ley General del Equilibrio Ecológico y la Protección al 
Ambiente, la Ley General de Desarrollo Forestal Sustentable, y la Ley General 
de Vida Silvestre, al igual que el Código Penal Federal. El presidente López y 
sus subordinados, incluyendo a los mandos militares a cargo de la obra, se 
han convertido en delincuentes ambientales. Esto es algo gravísimo que 
lacera a nuestras fuerzas armadas y las ubica en una situación inédita de 
responsabilidad y vulnerabilidad jurídica. La deforestación y los desmontes 
con maquinaria pesada en las selvas de Quintana Roo se llevan a cabo sin 
Manifestación de Impacto Ambiental, sin Cambios de Uso del Suelo 
Forestal, y sin las autorizaciones correspondientes. 
 
Iberdrola carece de permisos para construir termoeléctrica en 
Kanasín  
https://www.poresto.net/yucatan/2022/5/5/iberdrola-carece-de-permisos-para-construir-
termoelectrica-en-kanasin-333180.html 
Yucatán. - La empresa española Iberdrola, cuyo proyecto para construir una 
planta de energía eléctrica de ciclo combinado en Kanasín fue rechazado 
por la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) en 
abril pasado, pretendía asentarse en los límites territoriales de Acanceh, 
municipio que está dentro del Anillo de Cenotes, un espacio donde se ubica 
la reserva hidrológica más importante de Yucatán, además no había 
iniciado ningún trámite o permiso municipal en Kanasín. 
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Juchitán, al borde del colapso por las aguas negras  
https://aristeguinoticias.com/0505/mexico/juchitan-al-borde-del-colapso-por-las-aguas-
negras/ 
Oaxaca, Juchitán. - Juchitán se localiza en el Istmo de Tehuantepec y tiene 
120 mil habitantes que, con diversos grados, enfrentan este problema de 
salud pública, aunque se considera la capital comercial más importante del 
estado y un gran productor de energía “limpia”, por la presencia de turbinas 
eólicas. Hace más de 30 años comenzó la pavimentación de las calles de 
esta ciudad, pero se hicieron sin renovar la red de drenaje, que en ese 
entonces estaba conformada por tubos de concreto que ya caducaron. El 
terreno también se ha visto afectado por los terremotos.  
El problema de aguas negras radica en la falta de planeación, asegura el 
activista en defensa del río, Tomás Chiñas, quien afirmó que el sismo de 2017 
dejó afectada la red de drenaje. Ante ello, presentaron un plan estratégico 
para el saneamiento de la cuenca al presidente Andrés Manuel López 
Obrador en su última visita a Juchitán, quien le encargó el tema a la Sedatu. 
 
Regular a eólicas, desafío de Semarnat  
https://www.nvinoticias.com/oaxaca/prevencion/regular-eolicas-desafio-de-
semarnat/47674 
Oaxaca. - El Subsecretario de Planeación y Política Ambiental de la 
Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), Jorge 
Arturo Argueta Villamar, reconoció que en el país urge una política de 
manejo de los depósitos de residuos sólidos para evitar que la basura siga 
terminando en cuerpos de agua. “No podemos seguir en la tendencia de 
contaminar nuestros ríos con desechos sólidos y de todo tipo. Peleterías o 
industrias vierten sus desechos al río y aguas abajo es un desastre 
ambiental”, consideró.  Entrevistado a propósito de su visita a Oaxaca para 
el proceso de participación y consulta popular del Programa Sectorial de 
Medio Ambiente y Recursos Naturales 2019-2024 que se realizó ayer en el 
patio central de la Escuela de Bellas Artes de la Universidad Autónoma 
Benito Juárez de Oaxaca, equiparó la situación de la mayoría de afluentes 
como “cañerías abiertas”. 
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Presentan proyecto de comanejo del Parque Nacional Arrecife 
Alacranes  
https://www.lajornadamaya.mx/yucatan/195029/presentan-proyecto-de-comanejo-del-
parque-nacional-arrecife-alacranes 
Yucatán. - El gobernador de Yucatán, Mauricio Vila Dosal, encabezó la 
presentación del proyecto de comanejo del Parque Nacional Arrecife 
Alacranes (PNAA), que tiene como principal objetivo reducir los efectos de 
la actividad humana y fortalecer las estrategias de protección en esta zona, 
realizarán actividades de monitoreo, prevención, control y erradicación de 
especies invasoras para resguardar la estructura coralina más grande de 
todo el Golfo de México y dar un paso en el cuidado del medio ambiente. 
Durante una gira de trabajo por Progreso, Vila Dosal también supervisó la 
tercera etapa de obras de construcción, mantenimiento y conservación del 
Malecón Tradicional, e inauguró las modernizaciones en diversos puntos de 
este municipio y sus comisarías, Chelem y Chuburná, resultado de gestiones 
que ha realizado ante la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 
(Sedatu) de la Federación. 
 
Proponen crear Área Natural Protegida a la Sierra de Tayoltita, 
entre Sinaloa y Durango  
https://sinaloa.gob.mx/proponen-crear-area-natural-protegida-a-la-sierra-de-tayoltita-
entre-sinaloa-y-durango/ 
Sinaloa, Culiacán. - En consideración de los impactos ambientales 
provocados por la actividad minera en la región de la Sierra de Tayoltita, el 
gobernador Rubén Rocha Moya acompañado de la secretaria de Bienestar 
y Desarrollo sustentable Ruth Díaz Gurría sostuvieron una reunión con la 
titular de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales María Luisa 
Albores González, con el fin de definir la posibilidad de crear un Área Natural 
Protegida de carácter federal. En la reunión se presentó un análisis donde 
se detalla que, en la extensión territorial de Tayoltita, el uso de suelo y 
vegetación de la zona se caracteriza por el bosque de coníferas en un 55% y 
la selva caducifolia en un 40%, ambas predominantes sobre los macizos 
montañosos. 
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